

## Especial

# Elecciones Municipales y Gobernador Regional del Biobío

Medios UdeC | **Diario Concepción** | **tvu** | **Radio UdeC**

SERIE DE ENTREVISTAS A POSTULANTES AL SILLÓN DEL GORE

# “Las energías renovables no convencionales son el futuro, no solo de Chile, sino del mundo”: Luciano Silva, candidato a Gobernador Regional



cejal en esa misma comuna. También intentó ser Core, pero su mayor logro político ocurrió en 2021, cuando se estableció la convención constitucional, un evento significativo para nuestro país. Silva llegó como uno de los representantes del Distrito 20 de la región del Biobío. Recordando esto, dijo:

“Es una de las experiencias más extraordinarias que he tenido en mi vida. A diferencia de algunos convencionales de mi sector, que dicen haberlo pasado muy mal y que fue horrible, para mí fue todo lo contrario. Conocí a personas maravillosas, tanto de la izquierda como de la derecha. Considero que fue una experiencia extraordinaria porque me permitió desarrollar habilidades que luego me ayudarían a postular a gobernador. Aprendí a dialogar con personas que piensan de manera muy diferente a mí”, dijo Silva.

En el contexto político actual, donde los partidos políticos y sus posturas son constantemente debatidas, formando desacuerdos en muchas ocasiones, el candidato explicó que busca ampliar su enfoque y acercarse a diferentes sectores, agregando que el PSC no se ha negado a su posición.

“Es mi vocación y es el sello de mi candidatura a Gobernador Regional porque desde un comienzo yo dije que iba a trabajar con mi partido. El Partido Socialista Cristiano es muy cariñoso (...) Sin embargo, ellos nunca han visto como un problema que yo transversalice mi candidatura y que me haya atrevido a conversar con la centroizquierda democrática. Hoy hay alrededor de 50 o 60 candidatos de la centroizquierda que no quieren ir con el candidato de la izquierda, en este caso con Alejandro, y que me han dicho que les representa más mi postura social y también de productividad, de cuidado al medio ambiente

**Christian Kairies Gatica**  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Métodos de descentralización, energías renovables y sostenibilidad son solo algunos de los temas fuertes en el programa de Luciano Silva por el PSC-, candidato a Gobernador Regional en las elecciones del próximo 26 y 27 de octubre en el Biobío.

Este hito marca el séptimo encuentro de una serie de conversaciones de los medios de comunicación de la Universidad de Concepción con las y los postulantes en dicha carrera electoral.

La periodista de Radio UdeC, Alejandra Vera González, junto al rector de la casa de estudios penquista, Dr. Carlos Saavedra, plantearon las preguntas a cada una de las siete candidaturas que postulan al sillón regional del Biobío.

Silva ha tenido varios acercamientos con lo público. Por ejemplo, en 2008 fue candidato a alcalde por Tomé; en 2016 se postuló como con-

**Luciano Silva, candidato a Gobernador Regional por el Partido Socialista Cristiano (PSC), propone una visión que incluye manejo responsable de recursos y un compromiso con la transparencia, en un contexto político que busca superar el centralismo en Biobío.**

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

## Transparencia y probidad

En otras preguntas, fue que el candidato abordó uno de los focos de su programa, la transparencia y el método para hacer valer su significado de la manera más efectiva posible.

"Cuando uno elabora una estrategia de desarrollo regional y retoma el tema inicial, puede parecer democrático, ya que ha convocado a casas de estudio y a algunos vecinos para llegar a acuerdos. Sin embargo, insisto en que no están presentes los 33 alcal-

des, que es el sello de mi propuesta de gobernanza. Sin la participación de los 33 alcaldes de las comunas, así como de todos los concejales y los cores, es difícil establecer cualquier tipo de control y autocontrol", aseguró.

El tema de la partidocracia es lo que impide un proceso de regionalización y descentralización efectivo que permita que los recursos se gasten bien y con prio-

ridad, según el candidato del PSC.

"¿Cómo es posible superar el problema de que se gasten recursos en cosas tan inadecuadas como la lencería y similares?, cuando nos ponemos de acuerdo, podemos determinar que este tipo de proyectos no deben ser financiados por el gobierno regional. ¿Quién decide esto? ¿Luciano Silva? No. Son los 33 alcaldes de las comunas y todos los concejales", dijo.

te, y quieren apoyarme. Entonces, transversalicé mi candidatura", agregó el candidato.

### Método de descentralización

En esta parte de la entrevista, Silva comentó sobre su perspectiva en materia de descentralización y su plan de convocar a todas las autoridades comunales de la Región, incluyendo sobre todo a los concejales.

La región del Biobío ha sido un sueño que muchos hemos tenido y que lamentablemente en este primer periodo fracasó en todo el país. Los problemas que enfrenta la región del Biobío y todas las regiones del país en general se deben a la falta de un proceso de descentralización efectivo. Esto se debe a que el centralismo persiste en la lógica de las personas, no solo en las instituciones, según el candidato del PSC.

"Me parece que el gobierno de Rodrigo Díaz intentó hacer una especie de reparto de recursos de la manera más equitativa posible, llegando a distintos lugares. Sin embargo, desde mi punto de vista, no puso la atención necesaria en descentralizar utilizando las herramientas que nos da la Constitución. Lo que he planteado es que para llevar adelante este proceso de descentralización es necesario convocar a los 33 alcaldes de las comunas y a todos los concejales", aseguró.

### Energías renovables

El candidato del PSC también expresó su visión sobre el futuro de la sostenibilidad en Chile y el mundo,



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

ca de 2 kilowatts costaba 1 dólar el watt hace 5 años, y en este tiempo ha bajado a 0,8, lo que significa que ha disminuido 10 veces", dijo Silva.

Actualmente, una placa fotovoltaica que puede abastecer una casa cuesta alrededor de 2 millones de pesos. Los subsidios podrían destinarse a financiar estos equipos, que tienen una vida útil de 25 años. De esta manera, se podría permitir que las personas paguen su propia matriz energética en un plazo de 5 años, según el candidato. "Podemos diversificar nuestra matriz productiva pensando en todo lo que tiene que ver con el futuro".

### Convención y sostenibilidad

Así, habló de su relevancia y experiencia en la Convención Constitucional, argumentando que tener un gobernador con este trasfondo es crucial para entender la ideología que rige la distribución de recursos económicos en la región.

"A mí me parece que es tremendamente positivo tener un gobernador que haya estado en la Convención Constitucional, porque eso me permitió entender cómo está funcionando el pensamiento y la ideología que siempre está detrás a la hora de repartir los recursos económicos que tiene una región", agregó Silva.

Fue ahí cuando Silva destacó que en la Convención Constitucional se vio el deseo, por un lado, de cuidar el medio ambiente, mostrando también su perspectiva al respecto.

"Afortunadamente, desde mi punto de vista, Chile se dio cuenta de que ese no es el camino. Necesitamos producir, necesitamos industria. Hemos perdido Huachipato y tenemos que ver qué vamos a hacer con todas esas familias, qué vamos a hacer nosotros. Pero si no queremos tocar un árbol por el medio ambiente y no estamos dispuestos a entender que hay que hacer extracciones de la tierra, no vamos a poder tener trabajo", agregó.

Es posible para nosotros lograr un desarrollo productivo y atraer nuevamente grandes empresas a la región, siempre y cuando este desarrollo sea sostenible, según Silva.

## Seguridad

En esta materia, el sello distintivo de su propuesta radica en entender que el cargo de gobernador regional es un puesto político y de liderazgo extremadamente importante, dijo estar contento porque otros candidatos han optado por una visión similar.

"Es imposible que un buen gobernador, con un millón trescientos mil votos a su favor y que entienda su rol, no pueda movilizar las sensibilidades y los intereses de los parlamentarios a través de la gestión para hacer todos los cambios necesarios. Desde ese punto de vista, he dicho que intentaré llegar a acuerdos con los 33 alcaldes de las comunas para restablecer los controles en las entradas y salidas de todas las comunas. Volveremos a colocar retenes para revisar las cajuelas de los autos y los portamaletas, ya que esto se puede hacer sin una orden judicial. Así es como podemos encontrar armas y drogas", aseguró.

Silva dice que gente de la PDI y Carabineros le ha comentado, desde sus candidaturas a alcalde, sobre la necesidad de restablecer los controles en las entradas y salidas. Propone utilizar inteligencia artificial y colaborar con casas de estudio para implementar sistemas de control efectivos, como los que funcio-

nan en ciudades más desarrolladas.

"Lo más importante es que el gobernador debe tener la capacidad de entender que si se empodera de su cargo, tiene un millón trescientas mil personas atrás que pueden golpear la puerta incluso del Presidente de la República, y si es necesario yo lo voy a hacer", afirmó.

### Ciencia y tecnología

Ahora, consultado por esta materia, Silva dijo estar de acuerdo con destinar recursos que permitan fomentar el desarrollo en tecnología, ciencia y conocimiento. Aseguró no querer financiar estudios ideológicos.

"Yo no voy a apoyar temas que tengan que ver con ideologías. No voy a financiar estudios sobre violencia ni cosas inusuales que se pueden obtener de revistas indexadas. Lo que realmente quisiera, y lo voy a pedir con insistencia, es que las casas de estudio nos ayuden en términos científicos. Insisto, no veo un futuro para la región del Biobío sin que nos proporcionen estudios muy categóricos, por ejemplo, sobre los recursos del mar", finalizó Silva, mencionando ejemplos también.

destacando la importancia de las energías renovables no convencionales. Subraya la necesidad de abordar el manejo de residuos.

"A mí me parece que todo lo relacionado con las energías renovables no convencionales es el futuro, no solo de Chile, sino del mundo. El tema de la basura, que es un término poco adecuado, ya que yo creo que son residuos, también presenta una oportunidad y así lo ven los países que se han desarrollado. Por lo tanto, creo que un poco va por ese camino, especialmente en lo que respecta a la energía solar", dijo Silva.

Así también, comentó sobre las posibilidades de subsidiar que tiene el Estado, de los 78 mil millones de dólares que tiene como presupuesto, el 82% es subsidio; ya se está subsidiando a las grandes empresas, según Silva.

"Yo, por ejemplo, propongo, dado este tema de diversificar la matriz y avanzar hacia las energías renovables no convencionales que no contaminan, que podríamos destinar esos subsidios a las casas. Una placa fotovoltaica

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
contacto@diarioconcepcion.cl